
【 会 議 結 果 】（書面開催） 
 

 令和３年度刈谷市環境審議会につきまして、新型コロナウイルス感染症の感染拡

大防止の観点から、従来の集合形式に代え、書面開催としたことに際し、ご理解と

ご協力をいただきましてありがとうございました。 

 なお、書面開催にあたりまして、委員１５名中、１５名の委員から回答があり、

過半数を超えておりますので、会議の成立とみなし、その回答により以下のとおり

決議させていただきます。 

 

１ 会議名 

  令和３年度刈谷市環境審議会 

 

２ 開催方法 

  書面により開催 

 

３ 開催年月日（回答期限） 

  令和３年１１月２６日（金）：（資料発送日：令和３年１１月１２日（金）） 

 

４ 書面開催資料送付者 

  刈谷市環境審議会委員 １５名（別添名簿のとおり） 

 

５ 議題 

  （１）「刈谷市の環境」について 

 

６ 結果 

  ・議題（１）「刈谷市の環境」については、次のとおり、５名の委員より意見提

出がありました。 

 

 

 



委員名 意見 回答 

愛知教育大学 

渡邊幹男会長 

・第３章 環境講座への参加数 

現在までの方法で行っていても大幅

に参加数を増加させることは困難と

思われます。ＣＯＰ１６の昆明で示

された保護区の拡大等もあるので、

環境保全地域（例えばカキツバタ群

衆付近）を活用した講座を開催して

はいかがでしょうか？カキツバタの

開花時期に合わせて行えば人も集ま

ると思います。 

 

・第６章 水環境について 

河川の水そのものの問題ではなく土

砂による河川の氾濫がしやすくなっ

ている箇所があると思います。その

ような場所の把握をする必要があり

ます。これも環境講座として行えば

市民にもこのような現象が水害と結

びついていることも理解してもらえ

ます。 

 

 

 

 

・環境全般として 

愛知県では生物多様性戦略２０３０

を策定しました。これに対して刈谷

市としてはどのような取り組みを行

環境講座につきましては、新

し い生活 様式を踏まえ なが

ら、例えば現地とオンライン

のハイブリット形式での講座

開催など効果的な方法を検討

していきます。またカキツバ

タ群落を活用した講座の開催

につきましては、担当部署で

あります文化観光課と連携し

検討してまいります。 

 

市内中小河川の水質調査の機

会等を利用して氾濫等の危険

性が高い箇所の把握に努める

とともに関係各課との情報共

有を図ってまいります。また、

例年開催している「小学生の

水生生物調査」や「親子で川

の生きもの調査」で川底の様

子を観察するなどし、水害等

に対する理解を深めていただ

く機会としたいと考えており

ます。 

 

外来種対策の重要性は認識し

ており、現在は身近な外来種

の情報をホームページ等で発

信するほか、オオキンケイギ



うか議論すべきかと思います。例え

ば外来種の駆除は直近の問題です。

アライグマも駆除等はどのようにな

っているのでしょうか？ 

身近な生物調査を愛知県がアプリを

作って行っています。これを活用し

てはいかがでしょうか？ 

環境は現地で観察しないと理解度が

低くなります。オンライン開催はあ

まり適当ではないと思います。 

クやミシシッピアカミミガメ

の駆除活動を実施しておりま

す。 

また令和２年に刈谷市アライ

グマ防除実施計画を策定し、

生息情報の収集や防除活動を

実施しています。 

生物多様性の保全の取組みに

向け、アプリの活用などいた

だいたご意見を参考に効果的

な 方法を 検討してまい りま

す。 

㈱豊田自動織機 

日比野惣吉 

第１３章 環境都市アクションプラ

ンでの概要において、刈谷市におけ

る２０３０年度のＣＯ２削減目標「２

０１３年度比で２６％削減」となっ

ていますが、国が今年４月に２０３

０ 年の 温室 効果ガ ス削 減目標を ２

６％から４６％削減に引き上げたこ

とから、刈谷市の目標も引き上げる

ことは検討されていますか？ 

環境都市アクションプランに

おきましては、令和４年度及

び令和５年度において、国の

削減目標の変更を踏まえた計

画の見直しを行う予定です。 

刈谷市女性の会

連絡協議会 

斉藤康子 

・総合運動公園から逢妻川通学橋の

川岸で毎春、菜の花が咲き、桜と共に

美しい風景です。しかし、毎年、菜の

花が咲き出すと、除草作業の業者に

全て刈り取られてしまいます。環境

づくりが人工的な公園整備だけでな

く、自然の保全として、除草の時期を

少しずらせば、どれだけ多くの人が

いただいた意見につきまして

は、担当部署である公園緑地

課へ情報共有します。 

 

 

 

 

 



この風景を楽しめることか、毎年腹

立たしく思います。 

写真を撮りに来る人も多く、以前は

市民だよりにも掲載されたこともあ

ります。どこに伝えればよいかもわ

からず、こちらにご意見します。ぜひ

改善されたく思います。 

・女性の会では今年度より生ゴミ減

量の対策として段ボールコンポスト

を実践、拡充！１１月、ミライクの講

習会では多くの賛同を得ました。来

年２月の女性の会大会でも、その経

過、考察の発表を行います。今後も継

続できる道筋を作り、女性の会とし

て一貫して環境をテーマに、身近に

家庭でできることを提案、実践して

いきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

環境問題の解決は、行政の取

組だけでは限界があり、市民

や 事業所 の協力が不可 欠で

す。女性の会として、積極的

に活動されることは大変素晴

らしいことだと思います。是

非、引き続き実践していって

もらえればと願います。 

かりや消費者生

活学校 

作田美乃利 

第３章の目標の達成状況と施策の実

施状況で、Ｐ１１．４の現状値１５０

→ 目標 値１ ５００ 以上 の根拠は 何

か？また具体策があるのなら教えて

ほしいです。インターネット配信で

の閲覧者数をカウントしての数字で

すか？ 

 

 

 

 

 

「環境関連講座への年間の参

加者数」における目標値の根

拠は、計画策定時である平成

２５年度の実績値７６４人の

約２倍として設定しておりま

すが、令和２年度の実績値は

新型コロナウイルス感染拡大

による影響で各種講座や教室

が中止となり、非常に少ない

人数となっております。 

現在、講座等のインターネッ

ト配信は行っておらず、閲覧



 

 

 

 

 

同様にＰ９．３の持続可能な地域基

盤づくりの太陽光発電・太陽熱利用

システムを設置した住宅戸数（累計）

の現状値３，９７９戸→目標値７，０

００戸以上ＥＶ・ＰＨＶの普及台数

（累計）の現状値５８９台→目標値

１，２００台以上 補助金制度の見

直 しと かを 考えて いる のでしょ う

か？ 

 

Ｐ１５のリサイクルプラザの利用促

進で、現在２か月に一度行っている

再生家具のリサイクル方法の見直し

を 検討 して いただ けれ ばと思い ま

す。 

者数はカウントされておりま

せん。今後は講座のオンライ

ン配信なども検討していきた

いと考えています。 

 

国や県の補助制度の動向や対

象の普及率などを注視しなが

ら、必要に応じて制度の見直

しをしていきたいと考えてい

ます。 

 

 

 

 

 

いただいた意見につきまして

は、担当部署であるごみ減量

推進課及び刈谷知立環境組合

へ情報共有します。 

 

刈谷環境支援員

の会 

相川良美 

都市型の自治体である刈谷市の環境

対策におかれましては気候危機、Ｃ

Ｏ ２削減に野心的な目標と行動を実

行 する こと が適し てい ると感じ ま

す。２０３０年、２０１３年比２６％

削減目標とありますが、市民への啓

発にもなる「ゼロカーボンシティ表

明」等、脱炭素の都市宣言を採択し行

動に結びつける御旗をたてて頂きた

現時点で、「ゼロカーボンシテ

ィ表明」などは想定しており

ませんが、本市においても脱

炭素社会の実現に向けた様々

な取組（エネルギーの地産地

消など）の調査・研究を進め

ております。 



いと思います。現在既に先進的な取

組にむけ動いている自治体は各地に

ありますのでお手本として動いてい

ける段階にあると思います。 

※ 回答書の提出  １５件 

※ うち、意見あり  ５件                      

 以上 


